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銚子ＲＣ・銚子東ＲＣ 合同例会 

第１８９２回 例 会 平成 23年 1月 18日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
点     鐘 … 杉浦  武 会長 

国      歌 … 君 が 代 

ロータリーソング … 我 等 の 生 業 

来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動･家族委員会 

 

会 長 挨 拶 … 杉浦  武 会長 

 

幹 事 報 告 … 長谷川 弘 幹事 
 
 
 
 

 

 

ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 

卓  話 
「クラブの「常識」を見直そう」 

ＲＩ第 2790 地区ガバナー 織田 吉郎 氏 
 
出 席 報 告 … 出 席 委 員 会 

（両クラブ） 

 
第７回定例理事役員会（17：30～） 
 

来週のプログラム(平成 23年 1月 25日) 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
卓  話 
「未定」武内英語スクール 武内 達彦 氏 

お食事「」 

 

(Ray Klinginsmith)



http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 

四つのテスト 

言行はこれに照らしてから 

1) 真実かどうか 

2) みんなに公平か 

3) 好意と友情を深めるか 

4) みんなのためになるかどうか 
 

第1891回例会(平成23年1月11日) 

会長挨拶             杉浦  武 

本年もどうぞ宜しくお願い致します。皆様は暮からお

正月にかけて楽しく過ごされたことと思います。我が家

は喪中のため、皆様から何度となくお誘いがありました

が失礼をしてしまい申し訳ありませんでした。 

正月には前年お世話になった人や知人などに年賀状を

送る習慣があり、お年玉つき年賀はがきの抽選日までを

正月とする習慣も多いようです。元来は年の初めに｢お年

始」として家に挨拶に行ったり人が訪ねて来たりするは

ずのものが簡素化されたものとも言われています。1990

年代末頃から携帯電話が普及したこともあり、年賀状で

なくメールなどで済まされることが多くなってきていま

す。また、新年最初に会った人とは、「あけましておめで

とう（ございます）」という挨拶が交わされます。これは、

英語圏の「ハッピー・ニューイヤー（Happy New Year）」

に近いニュアンスでしょう。かつては夏のお盆と対応し

て、半年ごとに先祖を祀る行事でした。しかし、仏教の

影響が強くなるにつれ、お盆は仏教行事の盂蘭盆と習合

して先祖供養の行事とし、対する正月は年神（としがみ）

を迎えてその年の豊作を祈る「神祭り」として位置付け

られるようになりました。 

数え年では1月1日に歳を1つ加えていたことから、正

月は無事に歳を重ねられたことを祝うものでもありまし

た。満年齢を使うようになってからはそのような意味合

いはなくなり、単に年が変わったこと（新年）を祝う行

事となっています。 

さて、今月から下期、残り半年が始まりました。1 月

18日には銚子・銚子東両ＲＣの合同例会、2月26日（土）

はＩＭ（インターシティーミーティング）、後半には創立

記念例会とさまざまな行事が待っています。皆様方には

今まで以上のご指導・ご協力をお願い致します。 

今年最初の例会ですので、松下幸之助翁のお話しをし

たいと思います。 

故・松下幸之助さんは奉公してから半月後、5 銭の白銅

一つを初めて小遣いにもらいました。まんじゅう 2、3

個が買える程度の額です。それでも初めて手にしたお金

に目を見張りました。9 歳で奉公に出てから毎晩母恋し

で枕をぬらしていたが、この5銭に感激してからは辛（つ

ら）さも忘れ、奉公にも精が出たそうです（『松下幸之助 

成功の金言365』）。90歳のとき、生涯で一番うれしかっ

た出来事として、松下さんはこのことを語りました。経

営者の原点でもありましょう。戦前、大恐慌の影響で企

業が次々に倒産しました。松下電器の売り上げも半減し、

倉庫が在庫で埋まる危機に直面しました。松下さんは、

幹部にこんな指示を出しました。「生産は半減するが、従

業員（工員）は解雇しない」工場は半日の勤務に。しか

し従業員には日給を全額支給する。店員（正社員）は休

日返上で全力を挙げて在庫を売る。店員の必死の働きで

2 ヶ月間で在庫を減らし危機を脱したそうです。時代は

違うが、リストラの名のもと、派遣労働者から真っ先に

切り捨てる経営者が評価される最近の風潮を知ったら、

松下さんはどう思うでしょうか。「悪い年は必ずしも悲観

する年ではない、それは新たに出発するところのめでた

い年である」（同書より）。新年から日本経済を悲観する

声に覆われていますが、発想を変える好機と考えれば、

新しい地平が見えてくるはずではないでしょうか。 

幹事報告 

１・ガバナー事務所より 

ニューオリンズ国際大会参加旅行のご案内   受領 

２・米山記念奨学会より 

・米山功労者表彰について 

・2010年度下期普通寄付金のお願い      受領 

３・柏ＲＣより 

創立50周年記念ＤＶＤ・ＣＤ         受領 

４・日本ロータリー親睦ゴルフ大会事務局より 

第22回沖縄大会のご案内          受領 

５・千葉科学大学ＲＡＣより 

2009－2010年度決算表           受領 

☆週報受領  銚子ＲＣ 

卓 話 

「年男の挨拶」 

山口 廣雄 会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

「本年もよろしくお願い申し上げます」 

平野 恭男 会員 

  私は今年『年男』であります。昭和 2 年、14 年、26

年、38年生まれの「卯年生まれ」の方がそうですが、私

もいよいよ『60歳』を迎えます。まだ誕生日前ですので

50代ですが、もう少し、半年過ぎたら60になります。 

  『60歳』。60というとやはり違いますね。今まで迎え

た誕生日とは一味違う感じで迎える事と思います。人生
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において区切りにな

る年だと思います。

20 歳の成人式と同

じ位価値ある還暦。

そう還暦式があって

もいいと思います。

「今までお仕事ご苦

労様でした。世の為、

人の為、お疲れ様でした。」という労い、しかし、今はま

だ中間点ですので「もう少し頑張って下さい。」という激

励の式典。こういう還暦式が公式行事にあってもいいで

すね。 

余談ですが、銚子はこの後は結婚５０周年の「金婚式」

の式典があります。 

  ここで『60歳』という歳を少し検証してみたいと思い

ます。お年寄りのイメ―ジで「隠居」という言葉があり

ます。落語に登場する「ご隠居さん」は万相談所でいか

にもお年寄りのイメ―ジです。しかし、家督を息子に譲

れば隠居になりましたので年はあまり関係ない様です。 

  1941年に発表された「船頭さん」という童謡がありま

す。『村の渡しの船頭さんは  今年60のお爺さん  年を

取ってもお船を漕ぐときは元気いっぱい櫓がしなる  そ

れ  ぎっちら  ぎっちら  ぎっちらこ』戦前は60歳はお

爺さんなのでした。孫が生まれれば必然的に「お爺さん」

になります。この場合、年齢は直接関係なく孫から見れ

ば祖父、即ち「お爺さん」なのです。若ければ「若いお

爺さんですね」と言われる場合もあります。 

  それではお年寄りは何歳からなのでしょうか。 

公的機関や民間の施設、レストラン、映画館等々、ある

いは交通機関は『60歳』を区切りにしている所も多いで

す。私は、昨年12月に再度民生委員を更新しました。銚

子は高齢化率が高いのですが、少し前まで65歳以上の方

をお年寄りとして色々な施作をしていました。今は 75

歳以上の方を対象に活動しております。見回り等を行っ

ております。 

  私の町内の話です。毎年夏に「納涼踊り大会」を開催

してます。もう40年以上前から行っています。その時の

青年がずうっと準備からの運営迄しています。もう相当

なお年の方もいらっしゃいますが、皆さんとてもお元気

です。テント張り、提灯付け等現役と同じ仕事をしてい

ます。私も先輩の皆さんに『生涯現役ですね』と言って

ご一緒させていただいております。結論的には、実年齢

には関係なく自身でもう年だなと思った時が、「お爺さ

ん」「お年寄り」ではないかと思います。 

 還暦を迎えた事は文字通り最初に戻るわけですから、

これからも頑張りたいと思います。皆さまのご指導をよ

ろしくお願い申し上げます。 

  次に「干支」について話します。少し調べました。今

年は「うさぎ年」ですので干支は「うさぎ」というのは

正しくないそうです。干支とは「十干・十二支」の組み

合わせでいうそうです。ですから、今年は十干の「辛（か

のと）」と十二支の「卯（う）」を合わせ、干支は「辛卯

（かのとう・しんぼう）となるそうです。 

干支（えと）の干は十干（じっかん）のことで、「甲（き

のえ・こう）  乙（きのと・おつ）  丙（ひのえ・へい）  

丁（ひのと・てい）  戊（つちのえ・ぼ）己（つちのと・

き）  庚（かのえ・こう）  辛（かのと・しん）  壬（み

ずのえ・じん）癸（みずのと・き）の十種類です。干支

の干は十二支のことです。子・丑・寅・卯・辰・巳・午・

未・申・酉・戌・亥の十二種類です。この十干・十二支

を組み合わせたのが本来の干支になります。 

十干の最初の「甲」と十二支の最初の「子」を組み合わ

せ「甲子（きのえね）から２８番目の「辛卯（かのとう）

と続き、60 番目の最後の癸亥（みずのとい）まで60 種

類あります。 

干支が一回りして同じ干支が巡ってくる事を「還暦」

というそうです。 

 

 

 

マルチプル・ポールハリス・フェロー表彰 

狩野 勉 会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

千葉科学大学ＲＡＣ新年会 

平成23年1月7日（金） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

― 3 ― 



http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 

―――ニコニコ――― 
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詠んだもので、この碑は圓福（円福）寺に現存する。 
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石井哲也君 

 おかげさまで正月に孫と対面してきました。誰に

似たのかとても可愛かったです。 

狩野勉君 

 ローターアクトクラブの新年ミーティングに参加

いただきありがとうございました。本年も宜しく

お願い致します。 

川津光雄君 

 １月９日銚子半島一周駅伝大会の模様を城西国際

大学メディア学部と連携して、インターネット中

継を実施することができました。多くの方に視聴

いただきありがとうございました。  

 

 

  前 回 の 例 会 （１／１１） 報 告 

点   鐘  杉浦 武 会長 

 

出席報告 

会員総数 ３２ 名  出席規定除外数 ９ 名 

出席者   ２７ 名  出席率     ８４．３７ ％ 

１２月１４日       確定出席率  ８７．５０ ％ 

 

来訪ロータリアン 

なし 

 

欠席者  ５名 

 

メークアップ  

なし 

 

スモールコインBOX      小 計 ￥  １，８４５－ 

累 計 ￥ ４５，９０５－ 

ニコニコBOX          小 計 ￥ ３２，０００－ 

累 計 ￥３３９，０００－ 

2010－2011 年度 

 銚子・銚子東ＲＣ 合同例会プログラム  

日 時 平成 23 年 1月 18 日（火）午後６時 開会 

場 所 銚子プラザホテル 

 

＜合同例会＞ 

１７：３０  

登  録   （受付）両クラブ親睦活動委員会 

（進行）小口 弘之 ＳＡＡ 

１８：００  

点  鐘    杉浦  武 会長（銚子東ＲＣ） 

国歌斉唱「君が代」 

ロータリーソング唱和 「我等の生業」 

ソングリーダー 坂本 尚史(銚子ＲＣ) 

お客様紹介   小口 弘之 ＳＡＡ（銚子東ＲＣ） 

会長挨拶    杉浦  武 会長（銚子東ＲＣ） 

幹事報告    長谷川 弘 幹事（銚子東ＲＣ） 

１８：１５ 

 卓話者紹介 

石井哲也 プログラム委員長(銚子東ＲＣ) 

１８：２０ 

卓   話 

「クラブの「常識」を見直そう」 

   ＲＩ第 2790 地区ガバナー 織田 吉郎 様 

１８：５０ 

謝  辞    杉浦  武 会長（銚子東ＲＣ) 

出席報告    両クラブ出席委員長 

１８：５５ 

閉会点鐘    杉浦  武 会長（銚子東ＲＣ） 

 

＜懇親会＞ 

 （進行）杉山 正躬 親睦活動委員長（銚子東ＲＣ） 

１９：００ 

会長挨拶    髙橋 宏資 会長 （銚子ＲＣ） 

乾  杯    上総 泰茂 副会長（銚子ＲＣ） 

 ｢手に手つないで」 

２０：５５ 

閉会挨拶    木村 貞夫 副会長（銚子東ＲＣ） 


